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Aos oito dias do mês de julho do ano de dois mil e oito, às dezoito horas, no Plenário Engenheiro 1 
Civil Rubens Paes de Barros Filho, sede do CREA-MT, sito na Avenida Historiador Rubens de 2 
Mendonça, n° 491, nesta Capital, realizou-se a Sessão Plenária Ordinária n.º612, presidida pelo 3 
Engenheiro Civil Tarciso Bassan, Presidente do CREA-MT, secretariado pelo Técnico em 4 
Edificações Givaldo Dias Campos. Esta Sessão contou com a participação dos seguintes 5 
Conselheiros: Engenheiro Agrônomo Ademir Pivatto (AEAS), Engenheiro Civil André Luiz 6 
Schuring (ABENC-MT), Engenheiro Agrônomo Davi Martinotto (AEA), Engenheira Civil Edinete 7 
Ferreira Guimarães de Moraes (SENGE), Arquiteto Eduardo Cairo Chiletto (UNIC), Engenheiro 8 
Florestal Ézio Ney do Prado (AMEF), Arquiteta Gisele Maria Massoni (AEATS), Técnico em 9 
Edificações Givaldo Dias Campos (SINTEC-MT), Engenheiro Agrícola Ismael de Barros Rocha 10 
(UFMT), Engenheiro Mecânico João Alves Vaz (SENGE), Engenheiro Agrônomo João Raimundo 11 
Dias (AEASA), Engenheiro Florestal Joaquim Paiva de Paula (AMEF), Engenheiro Agrônomo 12 
José Rezende da Silva (AEAGRO), Arquiteta Josiani Aparecida da Cunha Galvão (IAB), 13 
Engenheiro Civil Juares Silveira Samaniego (ABENC-MT), Engenheira Agrônoma Kateri Dealtina 14 
Felsky dos Anjos (AEA), Engenheiro Civil Luiz Airton Gomes (UFMT), Engenheiro Civil Luiz 15 
Paulo Baptista Campos (AEATS), Engenheira Civil Marciane Prevedello Curvo (ABENC), 16 
Engenheiro Agrônomo Marcos Santos da Rosa (AENOR), Engenheira Agrônoma Mariani Teixeira 17 
Monteiro (AEATS), Eletricista Montenegro Escobal (SENGE), Engenheiro Agrônomo Osmar 18 
Boschilia (AEAPL), Técnico em Eletromecânica Osmário Cícero de Oliveira (SINTEC-MT), 19 
Engenheiro Agrônomo Paulo Góis Almeida (FACSUL), Engenheiro Agrônomo Rubimar Barreto 20 
Silveira (IBAPE), Engenheira Sanitarista Sara Suely Attilio Caporossi (AESA), Geólogo 21 
Waldemar Abreu Filho (GEOCLUBE), Engenheiro Civil Waldomiro Teodoro dos Anjos Junior 22 
(AENOR). Participou voluntariamente o seguinte Conselheiro: Engenheira Agrônomo Loise 23 
Nunes Velasco, Engenheiro Florestal Maurílio Evanildo Vilas Boas e Engenheiro Civil João de 24 
Deus Guerreiro dos Santos. O Senhor Presidente agradeceu a presença do geólogo Mário 25 
Cavalcanti Albuquerque e engenheiro sanitarista/engenheiro de segurança do trabalho Valmir 26 
Simões de Lima. ITEM 1.0-VERIFICAÇÃO DE QUORUM: Verificado o quórum e 27 
confirmado o número legal de Conselheiros presentes, a Senhora Presidente declarou aberto os 28 
trabalhos da presente Sessão, os quais constaram do seguinte. 1.1-CONVOCAÇÃO DE 29 
CONSELHEIROS PARA ASSUMIREM A TITULARIDADE: Assumiram titularidade os 30 
senhores Conselheiros: Engenheiro Agrônomo Valter José Peters (AEAGRO), Engenheiro 31 
Eletricista Marcos Vinicius Santiago Silva (AMEE), Engenheiro Civil Mário da Silva Saul 32 
(SENGE), Engenheiro Civil Guilherme Monteiro Garcia (ABENC), Engenheiro Mecânico Durval 33 
Bertoldo da Silva (SENGE), Arquiteta Andréa Paula Ferreira (UFMT), Arquiteto Geraldo Augusto 34 
Perrupato de Sousa (AENOR), Engenheiro Agrônomo Elenir Alves de Arruda (SENGE/MT), 35 
Geóloga Leila Martha de Carvalho Singulane (AGEMAT), Engenheiro Florestal Lindomar Rocha 36 
Rodrigues (AMEF). 1.2-VERIFICATIVA: Justificaram ausência os seguintes Conselheiros: 37 
Engenheiro Agrônomo Antonio Eugenio Bonjour, Arquiteto José Afonso Botura Portocarrero, 38 
Arquiteto José Renato Grotto e Geólogo Marcos Vinicius Paes de Barros. ITEM 2.0-39 
EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL: Execução mecânica do Hino Nacional. ITEM 3.0-40 
DISCUÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA DAS SESSÕES PLENÁRIAS ANTERIORES: 3.1 - 41 
Ata da Sessão Plenária Ordinária nº611 de 10.06.2008 – Após análise e algumas correções, o 42 
presidente colocou a ata em discussão. Não havendo quem quisesse discutir, colocou a Ata n.º611 43 
em votação. Aprovada com abstenção da engenheira agrônoma Kateri Dealtina Felsky dos Anjos. 44 
4.0 - LEITURA DE EXTRATO DE CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS E EXPEDIDAS: 45 
Não houve. 4.1 - CORRESPONDENCIAS RECEBIDAS: Não houve. 4.2 - 46 
CORRESPONDÊNCIAS EXPEDIDAS: Não houve. 5.0 - COMUNICADOS DA MESA: 5.1 – 47 



 
 

Entrega da carteira do conselheiro 2008 – O senhor Presidente solicitou que a entrega das 48 
Carteiras dos Conselheiros 2008 fosse feita pela secretária da SAC. 5.2 – Protocolo n. 20817/2008 49 
– Caixa de Assistência dos Profissionais do CREA/MT encaminha balanço mensal referente 50 
ao mês de maio de 2008 - O secretário técnico em edificações Givaldo Dias Campos fez a leitura 51 
do documento. Assim, o presidente colocou o protocolo à disposição para quaisquer dúvidas. Não 52 
houve nenhum interessado. 6.0 - ORDEM DO DIA: 6.1 - EXTRA PAUTA: 6.1.1 - Ofício 53 
029/CER/MT – Resposta ao recurso por inelegibilidade superveniente formulado pelo seu 54 
procurador, Dr. Alessandro Marcondes Alves, protocolizado neste regional em 11/06/2008 – 55 
Este item foi retirado de pauta. 6.1.2 - Intituto Brasileiro de Avaliações e Perícias e Engenharia 56 
do Estado de Mato Grosso – IBAPE/MT solicita renovação do convênio de mutua cooperação 57 
referente ao repasse de até 10% da ART e reativação do instituto no campos das entidades de 58 
classe na ART - O presidente colocou em discussão. Não havendo quem quisesse discutir, colocou 59 
em votação. Aprovado por unanimidade. 6.1.3 - Sindicato dos Engenheiros do Estado de 60 
Mato Grosso – SENGE/MT - solicita renovação do convênio de mutua cooperação referente 61 
ao repasse de até 10% da ART; O presidente colocou em discussão. Não havendo quem quisesse 62 
discutir, colocou em votação. Aprovado por unanimidade. 6.1.4 - Pnº 4180/08 - IPOG 63 
INSTITUTO DE POS GRADUACAO – Relato do conselheiro Engenheiro Civil Juares 64 
Silveira Samaniego quanto a solicitação de convênio com a instituição – O conselheiro 65 
Engenheiro Civil Juares Silveira Samaniego fez a leitura e explanação quanto ao seu relato. 66 
Assim, o presidente colocou em discussão. Não havendo quem quisesse discutir, colocou em 67 
votação. Aprovado com abstenção dos seguintes conselheiros: engenheira agrônoma Kateri 68 
Dealtina Felsky dos Anjos, Engenheiro Agrônomo Davi Martinoto, Engenheiro Agrônomo Osmar 69 
Boschillia, Engenheiro Agrônomo Ademir Pivatto, Engenheiro Civil André Luiz Schuring, 70 
Engenheiro Florestal Joaquim Paiva de Paula, Arquiteto Eduardo Cariro Chiletto, Arquiteta Gisele 71 
Marina Massoni, Arquiteta Andréa Paula Ferreira, Geólog Waldemar Abreu Filho. A) Conselheiro 72 
André Luiz Schuring: Embora já tenha sido votado, em verdade esse processo trata de uma 73 
solicitação de atribuição aos profissionais do sistema que fizeram esse curso. Então não seria um 74 
convenio, é o registro de anotação. B) Conselheira Arquiteta Josiani Aparecida da Cunha 75 
Galvão: Esse processo, na verdade, é um solicitação para realização de um novo curso. C) 76 
Conselheira Engenheira agrônoma Kateri Dealtina Felsky dos Anjos: Já que foi levantada essa 77 
questão pelo conselheiro André, isso deve ser verificado. D) Conselheiro Engenheiro Civil 78 
Juares Silveira Samaniego: Quando se analise esse curso de pós-graduação em 79 
georeferrenciamento, os institutos estão aplicando o curso, o profissional solicita o registro e a 80 
Câmara não está negando. Eles estão registrando o curso e pedindo que registrem as carteiras. E) 81 
conselheiro Engenheiro Civil Andre Luiz Schuring: O que se pede nada mais é que o registro da 82 
instituição aqui no CREA-MT. F) Conselheiro Engenheiro Civil Juares Silveira Samaniego: 83 
Neste convenio eles oferecem um desconto de 10% e para isso o conselho deveria fornecer nosso 84 
banco de dados e o registro do curso. Foi para a comissão de ensino. Senhor Presidente: Pedirei 85 
ao GEJUR que leia o processo para que depois, possamos retornar neste assunto. 6.1.5 - 86 
Apresentação do Estudo de Viabilidade para instalação das novos escritórios de 87 
representação em Comodoro/MT, Colíder/MT e Distrito do Coxipó – a) Conselheiro 88 
Engenheiro Civil Juares Silveira Samaniego: Esse pedido foi feito na plenária itinerante em 89 
Tangara da Serra-MT no mês de maio, quando foi solicitado um estudo de viabilidade. Os 90 
escritórios ficarão responsáveis pelo atendimento de seu município e regiões próximas. O custo 91 
para instalação desses escritórios nas regiões será em torno de R$930,00 dividido entre funcionário 92 
e equipamentos e materiais de escritório. Os locais serão cedidos pelas prefeituras municipais.   O 93 
Senhor Presidente colocou em votação. Aprovado por unanimidade. [Continuação do item 94 
6.1.4] – G) Conselheira arquiteta Josiani Aparecida da Cunha Galvão: Nós até já tínhamos 95 
conversado com o setor jurídico sobre a situação. Na verdade esse convênio com o CREA é para 96 
divulgar o curso para a comunidade, referente aos profissionais do conselho. H) Conselheiro 97 



 
 

Engenheiro Civil Juares Silveira Samaniego: O instituto pede o apoio do CREA no 98 
desenvolvimento  e operacionalização do curso. Eu acompanhei o voto da Comissão de Ensino, 99 
mas se vocês quiserem votar novamente, eu acato. I) Conselheira Engenheira Agrônoma Kateri 100 
Dealtina Felsky dos Anjos: O conselheiro Juares relatou questões além das solicitadas pela 101 
instituição. Sendo assim, peço vista deste processo. Senhor Presidente: por favor, que se 102 
manifeste o assessor jurídico. J) Assessor jurídico Helmut Flávio Preza Daltro: Foi colocado em 103 
votação de forma equivocada, podendo o Plenário rever seus atos se eivados de vício ou 104 
ilegalidade. O pedido do instituto é de que o CREA apóie divulgação e operacionalização deste 105 
convênio. Essa minuta de apoio merece realmente uma nova analise, pois contem outros vícios que 106 
devem ser revistos. Assim, pode ser revisto o voto, prosseguindo com o pedido de vista. Senhor 107 
Presidente: Assim, coloco em discussão a anulação do voto. Não havendo quem queira discutir, 108 
coloco em votação. Aprovado com abstenção do conselheiro engenheiro civil Juares Silveira 109 
Samaniego. Concedo assim, vista do processo à conselheira engenheira agrônoma Kateri Dealtina 110 
Felsky dos Anjos.  6.1.6 – Eleição do membro pelo Plenário para ser diretor financeiro do 111 
Mutua – Caixa de Assistência aos Profissionais do CREA-MT – O senhor presidente deu por 112 
aberto as inscrições, para posterior votação. Além do geólogo Mário Cavalcanti Albuquerque, 113 
alguém mais irá se candidatar? Não havendo quem queira se inscrever, procedo a eleição. Assim, 114 
coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Aprovado por 115 
unanimidade. 6.1.7 – AEAPL pede apoio financeiro para realização de Seminário AEAPL e 116 
AEAGRO – Novos Rumos da Agropecuária – Conselheiro Engenheiro Agrônomo Osmar 117 
Boschilia: solicitamos esse apoio financeiro para a realização do seminário nos dias 29 e 30 de 118 
agosto deste ano, cujo tema será Novos Rumos da Agropecuária com foco para o Estado de Mato 119 
Grosso. O valor total do seminário é de R$30.150,00, do qual estamos bancando a maior parte. 120 
Estamos solicitando do CREA apoio no valor de R$5.000,00. Traremos palestrantes do nosso 121 
estado, como também de São Paulo e Mato Grosso do Sul. Senhor Presidente: Diante do exposto, 122 
coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir coloco em votação. Parovado com 123 
abstenção do conselheiro engenheiro civil Mario da Silva Saul. 6.1.8 – Nota Pública pela 124 
ratificação da convenção direitos da pessoa com deficiência – conselheiro Técnico em 125 
Edificações Givaldo Dias Campos: O governo brasileiro assinou no prazo a convenção 126 
internacional dos direitos da pessoa com deficiência que o Congresso Nacional deve ratificar e 127 
caso não faça isso, não terá validade. Essa conquista extraordinária e inédita, a primeira do gênero, 128 
esta recebendo o apoio dos Conselhos Nacional, Estadual e Municipal da Pessoa com Deficiência e 129 
também dos Ministérios Publicos Federais e Estaduais, com manifestação por sua ratificação. 130 
Assim, o Grupo de Trabalho propõe o apoio ao movimento pela ratificação, seguindo a emenda 131 
constitucional n.45 e exige sua aprovação pelo Congresso Nacional. Senhor Presidente: Coloco 132 
assim em discussão. A) Conselheiro Engenheiro Mecânico Durval Bertoldo da Silva: Gostaria 133 
que isso fosse ainda respeito dentro do próprio conselho. Tenho deficiência física e por diversas 134 
vezes encontro as vagas do estacionamento destinadas a deficientes físicos ocupadas, inclusive por 135 
carros do conselho. Senhor Presidente: Assim, coloco em votação. Aprovado por unanimidade. 136 
6.2– APRECIAÇÃO DE DELIBERAÇÃO DA COTC: 6.2.1 – DELIBERAÇÃO Nº 162/2008 137 
COTC, Pnº 5062/2007 – ASSOCIACAO DOS ENGENHEIROS AGRONOMOS DE 138 
SORRISO - AEAS – Prestação de contas exercício 2007 referente ao convenio entre o CREA 139 
e a AEAS – O presidente colocou em discussão. Não havendo quem quisesse discutir, colocou em 140 
votação. Aprovado por unanimidade. 6.2.2 - DELIBERAÇÃO Nº 163/2008 COTC, Pnº 141 
4974/2007 – SINDICATO DOS ENGENHEIROS DO ESTADO DE MATO GROSSO – 142 
SENGE/MT – Prestação de contas exercício 2007 referente ao convenio entre o CREA e a 143 
SENGE/MT - O presidente colocou em discussão. Não havendo quem quisesse discutir, colocou 144 
em votação. Aprovado por unanimidade. 6.2.3 - DELIBERAÇÃO Nº 165/2008 COTC, Pnº 145 
4242/08 - CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA ARQUITETURA E AGRONOMIA 146 
– Balancete e relatórios gerenciais do mês de maio de 2008 - O presidente colocou em 147 



 
 

discussão. Não havendo quem quisesse discutir, colocou em votação. Aprovado por 148 
unanimidade. 6.3 – PROCESSO ADMINISTRATIVO: 6.3.1 - PROCESSO 149 
ADMINISTRATIVO – FISCAL: 6.3.1.1 – Engenheiro Agrícola Ismael de Barros Rocha: a) 150 
Pnº 3294/04 - AGROPECUARIA RONCADOR LTDA – falta de profissional legalmente 151 
habilitado – O conselheiro fez a leitura de seu relato. Assim, o presidente colocou em discussão o 152 
relato do conselheiro. A) Conselheiro Engenheiro Civil Juares Silveira Samaniego: Se for ART 153 
de execução de obras, ele terá que recolher ao CREA/MT. Só se a ART for de projetos é que 154 
poderá recolher ao CREA/SP. B) Conselheiro Engenheiro Mecânico Durval Bertoldo da Silva: 155 
A resolução n.º336, em seu artigo 6º, é bem clara nessa questão, ou seja, deve ser recolhido no 156 
CREA/MT. Senhor Presidente: Não havendo mais quem queira discutir coloco em votação o 157 
relato do conselheiro Ismael de Barros Rocha. Reprovado por maioria de votos. 6.3.1.2 – Técnico 158 
em Agrimensura Alvanir Cirino dos Santos: a) Pnº 3368/06 - ENGEFRIL INDUSTRIA E 159 
COMERCIO LTDA – falta de registro junto ao CREA/MT – a) Conselheiro Engenheiro 160 
Civil Mário da Silva Saul: O relato deste processo está confuso e o conselheiro relator não está 161 
presente para que possa nos explicar. Além do mais, este assinou como conselheiro suplente, o que 162 
não é permitido pelo CONFEA quando se trata de relato em plenária. Assim, seria interessante 163 
acrescentar “no exercício da titularidade”. Senhor Presidente: Sendo assim, sugiro que tiremos de 164 
pauta esses processos para que nenhuma das partes saia prejudicada. b) Pnº 3236/07 - INES 165 
MOREIRA CALDERAN – falta de profissional legalmente habilitado – Este, segue o processo 166 
anterior. 6.3.2 – PROCESSO DE REGISTRO PROFISSIONAL: 6.3.2.1 – Arquiteta Gisele 167 
Maria Massoni: a) Pnº 1071/05 - CARLOS ENRIQUE ISRAILEV – solicita indicação do 168 
titulo e atribuições a serem concedidas para o profissional – A conselheira fez a leitura de seu 169 
relato. Assim, o presidente colocou em discussão o relato da conselheira. Não havendo discussão, 170 
coloco em votação. Aprovado com um voto contrário do conselheiro geólogo Waldemar Abreu 171 
Filho. 6.4 – CONVENIO: 6.4.1 – Associação dos Engenheiros e Arquitetos de Tangará da 172 
Serra – AEATS; 6.4.2 - Associação dos Engenheiros Agrônomos de Primavera do Leste – 173 
AEAPL; 6.4.3 - Associação dos Engenheiros Agrônomos de Sapezal – AEASA – Este item foi 174 
votado em bloco. O senhor presidente colocou em discussão. Não havendo que quisesse discutir, 175 
colocou em votação. Aprovados por unanimidade. 6.5 – REGISTRO DE ENTIDADE DE 176 
CLASSE: 6.5 – Associação dos Engenheiros, Arquitetos e Técnicos de Sorriso – ASENARTS 177 
– Aprovado Ad referendum da Plenária – O senhor presidente colocou em discussão. Não 178 
havendo quem quisesse discutir, colocou em votação. Aprovado por unanimidade. 179 
[Continuação da extra pauta] 6.1.9 - Palestra do General Guilherme Cals Theóphilo Gaspar 180 
de Oliveira, Comandante da 13ª Brigada abordando temas relacionados à Amazônia Legal e 181 
ainda, quanto ao conflito na área indígena Raposa do Sol e outros – a palestra teve duração de 182 
aproximadamente 1h20min. Contou com a apresentação em slideshow e ainda, com a participação 183 
dos conselheiros elaborando questionamentos e comentários aditivos. 7.0 – PALAVRA LIVRE: 184 
Este item foi retirado de pauta. Com a palavra, o Presidente Engenheiro Civil TARCISO 185 
BASSAN agradeceu a presença de todos e deu por encerrada esta sessão. E para constar eu, 186 
Robinson Jesus da Costa, Coordenador da Secretaria de Apoio ao Colegiado, transcrevi a presente 187 
Ata que após lida e aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e pelos Senhores Conselheiros 188 
presentes................................................................................................................................................ 189 
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